
COMISSÃO DE VIGILÂNCIA 
SANITÁRIA E MEIO AMBIENTE 

 
 
Reunião do dia: 25 de maio de 2009. 
Horário: 9:00 às 12:00 horas 
Local: Sala de reuniões Vigilância Epidemiológica 
Membros presentes: Rosana Vicente Gnipper – Ecoforça, Valdir Donizete de Moraes – 
Ecoforça, José Luiz Nishihara Pinto – SESA e José Carlos Nogueira – Sindsaúde e Suely 
Vidigal – SESA. 
DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO: 
Discutiu-se sobre o ofício nº 006/2009 de 25/mar/2009, encaminhado pela ACA - Associação 
Ambientalista dos Amigos do Canal do Anhaia ao CES, que solicita parecer deste Conselho sobre o 
assunto relatado. Rosana fez a leitura dos documentos que vieram anexados ao ofício, para melhor 
entendimento do pedido que a ACA faz ao CES. Estes documentos anexados são chamados de 
Carta Aberta e encaminhados a várias autoridades municipais, estaduais e inclusive ao presidente 
Lula. Decidiu-se levar para a plenária do CES, do dia 29 de maio, uma proposta de resposta à ACA 
para que se aprovada seja encaminhada à entidade. Na seqüência comentou-se, novamente, sobre a 
falta do relatório final da 8ª Conferência, apesar de que Sueli mencionou que a SESA recebeu este 
relatório, não impresso, tanto é que consta do Plano de Saúde. Foi feito informe a respeito da 
reunião ocorrida no dia 21 de maio, na sala da Escola de Saúde da SESA, sobre a I Conferência 
Nacional de Saúde Ambienta, que contou com a participação da Rosana enquanto coordenadora 
desta Comissão, Valdir (Mesa Diretora) e do José Luiz (SESA), e de como está a organização para 
a composição da Comissão Organizadora Estadual e a necessidade do CES indicar dois membros 
para esta Comissão, uma vez que será composta pelos Conselhos das Cidades (CONCIDADES), 
Meio Ambiente (CEMA), Recursos Hídricos (CERH) e Saúde (CES), seguindo orientação da 
Comissão Organizadora Nacional. Foi explicado que o indicativo de data para a Conferência 
Estadual sugerido pelo CES (dias 26 e 27 de setembro de 2009) foi aceito pelos presentes à reunião 
desta Comissão Organizadora Provisória, mas que não está nada fechado. 
Discutiu-se sobre as faltas e ausências dos membros desta Comissão. Rosana lê a justificativa que 
veio por e-mail, da ausência da Débora e diz que não considera o teor da mensagem como sendo 
uma justificativa e apenas como uma comunicação da sua falta, não tendo justificativa que se 
pudesse aceitar. Discutiu-se um pouco mais sobre o assunto e ficou acordado que Rosana fará até a 
próxima reunião o levantamento das faltas dos conselheiros e demais membros da Comissão, para 
que seja encaminhado um ofício às entidades reforçando a importância da sua participação nas 
discussões da Comissão e solicitando substituição dos membros que não estão podendo comparecer 
às reuniões ou que perderam o interesse. Para encerrar José Luiz traz alguns informes: sobre 
aprovação de projeto na Assembléia Legislativa, de autoria do deputado Luiz Eduardo Cheida sobre 
a obrigação da merenda escolar ser somente com produtos orgânicos; plano estadual de recursos 
hídricos; plano de gerenciamento da água; sobre a aprovação da lei 16.082/09 a respeito do 
recolhimento do BHC nas propriedades rurais e da livre iniciativa de seus proprietários para 
solicitar o recolhimento, sem penalidades. Sassá comenta que teve a informação que no dia de hoje 
faríamos a discussão sobre o relatório de gestão, no que se refere à parte da vigilância sanitária/ 
meio ambiente e como isso não aconteceu solicita que fique registrado seu protesto. 
 
Encaminhamentos/ solicitações: 
 
- Solicitamos à Secretaria Executiva que seja encaminhada resposta à ACA, ao ofício nº 006/2009 
de 25/mar/2009, se a proposta desta Comissão for aprovado pela plenária. 
 


